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W h At  i s  s P i r i t u A l i t y  ?

En Occ ident ,  la  sp ir i tua l i té  est  t radit ionnel lement  assoc iée à  la  re l ig ion, 
dont  l ’object i f  est  le  sa lut  de l ’homme.  la  phi losophie,  depuis  P laton,  
quant  à  e l le  se  focal i se  sur  l ’oppos i t ion du corps  et  de l ’espr i t ,  d ’une 
réal i té  phys ique et  d ’un monde métaphys ique. 
Dans  l ’acceptat ion courante,  e l le  fa i t  référence à  une quête de sens  voire 
à  «  une sp ir i tua l i té  sans  d ieu »  te l le  que l ’a  déf in ie  André Comte-sponvi l le .

Fondamentalement  la  quête de sens  fa i t  part ie  des  besoins  de l ’homme 
:  Abraham Maslow déf in issa i t  le  «  besoin  de transcendance »  comme 
l ’u l t ime ja lon de l ’accompl issement  de so i . 

les  soc iétés  modernes  se  sont  affranchies  des  dogmes,  permettant  à 
chacun de rechercher  l ibrement  sa  propre spir i tua l i té .  Cette  quête de sens 
trouve aujourd’hui  des  échos mult ip les ,  a l lant  de la  re l ig ion à  des  courants 
sp ir i tuels  t rès  var iés .  sous  ces  apparences  très  d iverses ,  se  traduit  une 
ex igence éthique commune autour  de la  quest ion du comment v ivre,  ou 
comment b ien v ivre,  tout  en ayant  recours  à  un système de règ les  et  lo is 
qui  garant issent  le  v ivre  ensemble.  Au n iveau indiv iduel  la  sp ir i tua l i té 
part ic ipe à  la  fo is  d ’une forme de connaissance et  de reconnaissance de 
so i  et  de sa  cul ture  et  permet,  de fa i t ,  de  mieux appréhender  ce l le  de 
l ’autre,  e l le  favor isera i t  un enr ichissement  mutuel  et  une acceptat ion de 
la  d ivers i té  et  de ses  express ions. 

le  rapport  de l ’homme au spir i tuel   se  manifeste  également  de manière 
puissante dans  l ’art .  h istor iquement  l ’art  s ’est  développé pour  matér ia l i ser 
le  fa i t  re l ig ieux. 

Amir  Eshel  fa i t  le  chemin inverse.  A  part i r  d ’un médium,  la  photographie, 
i l  documente et  interroge,  au gré  de ses  voyages,  les  d i fférentes  formes 
de spir i tua l i té  qu’ i l  rencontre.  Au-delà  des  croyances  et  des  dogmes, 
i l  propose un regard sur  l ’universa l i té  de cette  quête qui  revêt  parfo is 
des  apparences  insol i tes ,  comme ce groupe de re l ig ieux  ju i fs  orthodoxes 
prat iquant  la  capoeira .  



WhAt is  sPirituAlity?

in  the Western wor ld  sp ir i tua l i ty  i s  t radit ional ly  assoc iated with re l ig ion, 
a iming for  the sa lvat ion of  mankind.  in  Phi losophy,  ever  s ince P lato,  we 
have focused on the opposi t ion between body and mind,  as  between 
phys ica l  rea l i ty  and the metaphys ica l  wor ld .
in  a  more current  way of  th ink ing ,  the word spir i tua l i sm refers  to  a  search 
for  meaning or  even further  more to  “spir i tua l i ty  without  a  God" as  was 
def ine by  André Comte-sponvi l le .
 
Fundamental ly  the quest  for  meaning is  part  of  the needs of  humans; 
Abraham Maslow def ined the "need for  t ranscendence"  as  the u l t imate 
mi lestone of  se l f-fu l f i l lment .
 
Modern soc iet ies  have l iberated them-sel f  f rom dogmas,  a l lowing each to 
f reely  search for  h is/her  sp ir i tua l i ty.  this  contemporary  pursuit  for  meaning 
f inds  mult ip le  echoes,  ranging f rom re l ig ion to  d iverse spir i tua l  currents . 
under  these adherence is  a  common ethica l  need re lated to  the profound 
quest ion of  how to l ive  or  how to l ive  wel l ,  whi le  resort ing  to  a  system 
of  ru les  and regulat ions  that  secures  l iv ing  together.  On an indiv idual 
level ,  sp i r i tua l i ty  part ic ipates  at  the same t ime in  a  form of  intui t ive  and 
sens i t ive  comprehension of  the wor ld  and of  others .  A  sens i t iv i ty  that 
t ransform immediate ly  into  reason or  knowledge,  a  recognit ion of  se l f, 
of  cu l tures  and of  the other,  that  would foster  mutual  enr ichment  and 
acceptance of  cul tura l  and indiv idual  d ivers i t ies  and p lura l i sm.
 
the re lat ion of  man to  spir i tua l i sm is  a lso  manifested in  a  very  powerful 
way in  the Arts  and express ions.  histor ica l ly  the Arts  were born to  g ive 
body and matter,  to  mater ia l i ze  sacred quest ions  and facts .
Amir  Eshel  des igned his  road the other  way.  he sprang from his  tool  of 
express ion,  the camera,  and fo l lowing h is  paths  around the wor ld,  he 
documents  and cross-examines  the d i fferent  forms of  sp ir i tua l i ty  that  he 
encountered.
 
Beyond bel iefs  and dogmas,  he offers  h is  point  of  v iew at  th is  universa l 
query,  which at  t imes takes  on an uncommon form,  l ike  the group of 
Jewish re l ig ious  Orthodox pract ic ing  capoeira .



What is  sp ir i tua l i ty?  par  Doron Polok
Commissa ire  de l 'expos i t ion
 
l’expos i t ion du photographe israél ien Amir  Eshel  à  Mémoire  de l ’Avenir 
à  Par is  présente une col lect ion de photographies  captant  le  caractère 
spir i tuel  et  l 'énerg ie  d’ indiv idus  et  de s i tes  uniques  dans  le  monde.
Amir  Eshel  a  passé ces  deux dernières  années  à  voyager  af in  de réa l i ser 
des  images  de personnes ayant  recours  à  des  prat iques  sp ir i tuel les .  i l  a 
capturé autant  de moments  int imes de leur  v ie ,  qu’ i l s  so ient  en tra in  de 
cé lébrer  ou encore de lutter  pour  surv ivre.  les  photographies  présentent 
dès  lors  une d imension spir i tuel le  de leur  comportement  ou de leur 
langage corporel .  Avec sa  sens ib i l i té ,  les  images  qu'Amir  Eshel  semblent 
s ’ immiscer  dans  la  v ie  de ces  personnes depuis  une d imension cachée 
ou ignorée.  son regard,  empathique,  indiv idual ise  les  s i tuat ions  et  les 
scènes,  donnant  à  voir  une d imension profondément  int ime.
 
B ien que certa ines  de ses  photographies  les  p lus  marquantes  so ient 
en noir  et  b lanc,  Amir  Eshel  ut i l i se  auss i  dans  son travai l  l ’ intens i té 
v isuel le  de la  couleur.  Peu importe  où i l  se  trouve,  avec  qui  ou dans 
quel le  s i tuat ion,  en v i l le ,  à  la  campagne ou dans  le  désert ,  Amir  Eshel  se 
concentre  pr inc ipa lement  sur  les  é léments  pos i t i fs  et  assert i fs  de la  v ie . 
Par  exemple,  dans  les  pr ises  de vues  qu’ i l  réa l i se  en v i l le ,  i l  en recherche 
les  co ins  cachés,  où se  déroulent  des  scènes  inhabituel les .
 
Dans  la  première sér ie  présentée,  Amir  Eshel  documente l 'art  du 
mouvement  des  Frères  hayatte  -  ath lètes ,  danseurs  et  champions  de 
Capoeira  d ' israël .  l’object i f  de ce  groupe est  d 'éduquer  les  jeunes  u l tra-
orthodoxes  à  t ravers  la  poés ie  du mouvement  et  l 'ut i l i sat ion du corps 
para l lè lement  à  l ’étude de la  torah et  des  l ivres  sa ints .  la  Capoeira , 
un art  mart ia l  brés i l ien de combat-danse,  se  prête  parfa i tement  à  leurs 
performances.  les  sa is issantes  photos  représentant  cette  fus ion cul ture l le 
poét ique ont  été  pr ises  dans  Bnei  Brak  et  Jérusa lem,  les  deux v i l les  les 
p lus  orthodoxes  d’ israël  ou les  jeunes  prat iquants  se  produisent  devant  le 
regard des  spectateurs  fasc inés .
 
la  deuxième sér ie  présentée dans  l ’expos i t ion a  été  réa l i sée aux  abords 
de la  Mer  Morte.  une part ie  de cette  sér ie  sera  également  présentée cette 
année à  la  B iennale  internat ionale  de Venise.  Dans  ce  travai l ,  Amir  Eshel 
su i t  un groupe de jeunes  f i l les  part ic ipant  à  un «  voyage de paix  » ,  qui 
cons iste  en une marche sur  le  f lan de la  montagne entourant  la  mer  Morte. 
A  travers  ces  photographies ,  i l  montre  à  la  fo is  un paysage myst ique et  un 
mouvement  de l ’ordre du déplo iement.  les  f igures  féminines  font  part ie 
intégrante de cette  scénographie  sauvage générée par  les  immenses  b locs 
de se l  d isséminés  au so l .
 
la  tro is ième sér ie  a  été  réa l i sée récemment en inde,  dans  la  rég ion du 
rajasthan,   autour  des  v i l les  sp ir i tuel les  de Ja ipur  et  Pushkar. 



les  photographies  tentent  de traduire  de manière authent ique la  rencontre 
de personnes «  vertueuses  »  dans  d’étonnants  paysages  -  nature,  espaces 
urbains  ou temples .  Contra irement  à  la  sér ie  Dead sea dans  laquel le  le 
photographe capture les  scènes  en noir  et  b lanc,  la  sér ie  indienne est 
imprégnée de couleurs  v ibrantes  et  de paysages  époustouf lants  qui 
inspirent  des  émot ions  intenses.  Des  sensat ions  s imi la i res  se  dégagent 
des  v isages  sa is is  par  Amir,  ref létant  souvent  des  express ions  emphat iques 
voire  dramat iques.
 
En p lus  de ces  sér ies ,  l 'expos i t ion présente également  quelques-unes 
des  premières  photographies  d’Amir  Eshel .  Notamment une photographie 
grand format  représentant  une femme étendue sur  la  p lage,  vêtue d’un 
short  et  d ’un tee-shirt ,  l i sant  les  Psaumes en hébreu.  Cette  photographie 
personni f ie  à  e l le  seule  deux des  é léments  les  p lus  importants  de l 'œuvre 
d 'Eshel :  un moment  c inématographique mét iculeusement  incarné et 
sculpté  à  l 'unisson à  travers  le  corps  d 'une femme.
 
Doron Polak  est  un art iste  qui  v i t  et  t rava i l le  à  te l  Av iv  ( i sraël ) .  i l  a  étudié 
les  beaux-arts  à  l ’univers i té  de tel  Av iv  a ins i  qu’à  l ’école  de ta lma ya l in 
(te l  Av iv)  et  su ivra  des  études  en arts  dramat iques  à  londres  et  à  Ber l in . 
Doron Polak  est  le  fondateur  de Project ive,  qui  a  pour  miss ion d’a ider  les 
art istes  à  s ’ intégrer  au le  marché de l ’art  et  de Artura,  qui   t rava i l le  à  la 
promotion de l ’art  publ ic  et  communautaire .  i l  a  organisé,  à  ce  jour,  p lus 
de 300 expos i t ions.



What is  sp ir i tual i ty?   by  DORON POLAK
Curator  of  the exhibit ion
 
The newest  exhibit ion of  the Israel i  F ine Art  Photographer  Amir  Eshel 
at  the “Memory Of  The Future”  intercultura l  space in  Par is  features  a 
stunning array  of  photographs captur ing the spir i tual  character  and 
energy of  unique indiv iduals  and s i tes  around the world.
 
Eshel  has  spent  the last  two years  tour ing the world  and captur ing 
str ik ing photographic  images of  t radit ional  peoples  creat ing a  portra i t 
of  int imate moments  in  their  dai ly  l ives  –  whether  ce lebrat ing l i fe  or 
just  struggl ing  to  surv ive.  The photographs portray  a  fasc inat ing and 
very  spir i tual  d imension in  their  behavior  or  body language.  With h is 
Zen sens ib i l i ty,  the images Eshel  captures  seem as  though he is  peer ing 
into their  l ives  f rom a h idden dimension they are unaware of.  By  us ing 
a  specia l  f rame mode,  he customizes  the s i tuat ions  and scenes with 
empathy and a  profoundly  personal  descr ipt ion of  the people  and their 
environments.
 
A l though some of  h is  most  str ik ing photographs are  b lack and white,  Eshel 
i s  an af ic ionado of  the v isual  v ibrancy of  color  as  wel l .  But  whether  B  & 
W or  color,  Eshel  focuses  pr imar i ly  the pos it ive  and assert ive  e lements  of 
l i fe ,  no matter  where on the p lanet  he is  and what  s i tuat ion,  landscapes 
or  people  he encounters ,  whether  i t  be c i tyscapes,  countrys ide of  desert . 
In  the c i ty,  he and his  camera seek out  myster ious  h idden corners  where 
subt le  dramas of  l i fe  unfold.
 
In  the f i rst  ser ies ,  Eshel  showcases  the motion art  of  the Hayatte’s 
brothers  –  athletes ,  dancers  and Israel  Capoeira  champions.  This 
str ik ingly  unique group’s  a ims are  to  educate the u ltra-Orthodox youths 
through the poetry  of  their  sport ’s  movement and the use of  the body 
a longs ide Torah studies  and crossover  examinat ion of  the holy  books. 
Capoeira  i s  a  combat-dance mart ia l  art  developed in  Braz i l  and lends 
i tse l f  perfect ly  to  their  performances.  Eshel ’s  str ik ing photos  of  th is 
uniquely  poet ic  cultura l  fus ion were taken in  Bnei  Brak and Jerusalem, 
Israel  two most  orthodox c i t ies .  Unfold ing in  the streets  of  both c i t ies , 
the Capoeira  pract i t ioner/art ists  p layed out  their  dramatic  art  form in 
f ront  of  fasc inated onlookers   … a l l  captured in  Eshel ’s   t imeless  photos.
 
The second ser ies  was taken in  the background the Dead Sea.  Part  of 
th is  ser ies  wi l l  a lso  be presented th is  year  in  the Internat ional  B iennale 
of  Venice.  In  th is  ser ies ,  Eshel  fo l lows a  group of  young g ir ls  that  take 
part  in  a  peace journey,  walk ing on the s ide of  the mountain  surrounding 
the Dead Sea.  Generat ing a  myst ica l  landscape and fabr icat ing unfold ing 
motion,  they become an integrated part  of  the wi ld  scenography generated 
by the huge sa l t  b locks  scattered on the ground.
 
A th ird  ser ies  was shot  by  Eshel  in  India  on a  recent  tour  of  the colorfu l 
Rajasthan region in  the spir i tual  c i t ies  of  Ja ipur  and Pushkar. 



The photographs inc lude authent ic  portrayals  of  v i r tuous people  in 
stunningly  beaut i fu l  landscapes –  whether  in  nature,  urban spaces  or 
temples.  Unl ike  the previous  Dead Sea ser ies  in  which women were 
commemorated in  white,  the Indian ser ies  i s  fu l l  of  v ibrant  colors  and 
dreamy landscapes that  st imulate  strong emotional  responses  in  the 
v iewers.  S imi lar  sensat ions  ar ise  f rom the faces  of  the characters  captured 
by the camera…often mirror ing emphat ic  or  dramatic  express ions.
 
In  addit ion to  these ser ies  the exhibit ion a lso presents  some of  Eshel ’s 
ear ly  photography.  For  instance,  one large format  photograph depicts  a 
woman in  a  t iny  summer outf i t  ly ing  oceanside on a  br ight  sunny day 
reading Hebrew psalms.  This  s ingle  shot  personi f ies  two of  the more 
prominent  e lements  common to Eshel ’s  work:  a  met iculous  c inematic 
moment embodied and sculpted in  unison with a  woman’s  body.
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